

Aseguran 90 mil piezas de mercancía ilegal Realizan la SE y el IMPI operativo en Izazaga 89

ÉSTA SERÁ LA PRIMERA de varias operaciones que buscarán eliminar estas prácticas, señala la SE; se hallaron productos apócrifos y que entraron al país de manera ilegal, dice Ebrard

Por Eunice Cruz y Cuahutli R. Badillo

La Secretaría de Economía (SE) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) dieron inicio a la "operación limpieza" con un operativo en Izazaga 89, en el Centro Histórico de la Ciudad de México (CDMX) en el que confiscaron 90 mil productos apócrifos de marcas Marvel, Sanrio, Disney, entre otras marcas que entraron de manera ilegal al país.

De acuerdo con la SE y su titular, Marcerlo Ebrard, tras los hechos de este jueves, también se propondrá que haya extinción de dominio en el predio señalado, pues en este lugar hay recurrencia de esta práctica ilegal.

Ebrard Casaubón, publicó a través de su cuenta de X (antes Twitter) que, la Operación Limpieza fue realizada por instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y que los artículos confiscados serán destruidos; asimismo, agradeció el apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la CDMX y de la Marina.

La SE aseguró que este es el primero de varios operativos que se llevarán a cabo en el territorio nacional coordinados con la Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN), Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), IMPI y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), así como los gobiernos estatales y municipales como parte de la estrategia de combate a la mercancía introducida y distribuida de manera ilegal al país.

Posteriormente, en una entrevista radiofónica, Ebrard Casaubón dijo que el IMPI participó "porque ni siquiera (los artículos) cumplen con las etiquetas, es una cosa que no podemos tolerar... no pagan ningún impuesto y ahora viene la investigación"; además, indagarán cómo llegaron esos productos al país.

El titular de Economía mencionó que el objetivo es detectar e interrumpir las rutas ilegales por las cuales son enviadas las mercancías que llegan a la Ciudad de México y todo ello sin documentos.

"Es un caso importante, es la punta del iceberg. Vamos a estar trabajando con varias industrias y vamos a investigar con apoyo de las autoridades correspondientes cómo es que esto entra, tenemos que interrumpir ese flujo, porque no hay industria que sobreviva con eso", dijo.

En el operativo participaron 50 inspectores del IMPI, 42 elementos de Marina, 100 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 60 elementos de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial y 12 funcionarios de Comercio Exterior.

"Con este tipo de acciones, se refrenda el compromiso de fomentar una cultura de respeto a los derechos de propiedad intelectual y de la protección de los titulares de marcas registradas", indicó SE.

Marcelo Ebrard aseguró que en Izazaga 89 ya se han hecho al menos tres operativos, en la última ocasión las autoridades capitalinas suspendieron el lugar de venta de artículos chinos, porque presuntamente los comerciantes no tenían documentos que acreditaran los trabajos que ahí se hacían. En agosto fue reabierta la plaza.

Los locales de la Plaza Izazaga 89 venden todo tipo de artículos, desde bocinas, vaporizadores, cubrebocas, termos y ahora en temporada decembrina: adornos de Navidad, entre otras cosas, incluso personas de otros estados de la República arriban a la capital para surtir-se de mercancía y revenderla.

Es común que los locatarios comiencen a cerrar los negocios cuando perciben el movimiento del operativo, por ello, esta vez se reforzó el operativo con elementos de la Marina, quienes llegaron al lugar alrededor del mediodía.

EL DATO **AL MENOS SON** cuatro plazas más de productos chinos, incluyendo la de Izazaga 89 son las más grandes e importantes en centro de la Ciudad de México.

12.4%

Fue el intercambio comercial entre México y China

20%

Del total de importaciones de México provienen de China



ES UN CASO importante, es la punta del iceberg. Vamos a estar trabajando con varias industrias y vamos a investigar con apoyo de las autoridades cómo es que entran"

MARCELO EBRARD
Titular de Economía





Foto/Especial

INCAUTAN miles de productos ilegales y apócrifos en la CDMX.

